



554391

de Estelle en novle, fupl, Autofoto, 7-IX-2000 p 14

Luis Sepúlveda

El "patiperro" de las letras

Luis Sepúlveda nació en Ovalle en 1949. A los dos años se trasladó a Santiago donde su padre encontró trabajo como secretario de un general de ejército. Sus estudios hasta sexto año los hizo en la Escuela Olca de Avenida Matta.

A los doce años lo matricularon en el Liceo Superior de Comercio para que estudiara contabilidad.

Cuando terminó la enseñanza media entró a estudiar periodismo a la Universidad de Chile. Hizo dos años ahí. Se fue del país tras el golpe militar y terminó la carrera en Alemania.

En 1973 el escritor, según él mismo lo asegura, fue detenido y condenado a 28 años de prisión, pena que le habría sido commutada por un extrañamiento de ocho años.

Instalado en Europa, en 1980, se casó con la alemana Margarita Seven (a los 19 años había contraído matrimonio con la chilena Ercilia Yáñez, de quien se separó tras el golpe militar), con quien tuvo tres hijos: Sebastián y los mellizos Max y León. Después de 13 años se separó de Margarita y volvió con su primera mujer, con la cual tiene un hijo de 28.

En la actualidad está radicado en Gijón, España. Ya ha publicado siete libros, de gran éxito en ventas.

Es uno de los novelistas más vendidos de Europa. En países como Alemania, Francia e Italia han acogido con muy buena crítica sus obras.

Desde 1991, su primer libro, "Un Viejo que leía novelas de amor", traducido a 19 idiomas, ha vendido más de dos millones de ejemplares en ese continente.

DE VERDAD Y...

Este escritor nacional ha maravillado al mundo con sus libros de cuentos y sus novelas. Con ellos se ha transformado en el escritor chileno más exitoso en el Viejo Continente.

Este notable creador ha sabido sazonar ese impacto con innumerables episodios dignos de Indiana Jones que asegura haber vivido en sus 49 años. Que convivió seis meses con los indios jíbaros, que fue amigo íntimo del escritor argentino Julio Cortázar, que estuvo junto a los Tuaregs en la República Árabe Saharaui Democrática,

que tuvo un encuentro en la playa Anakena con una pasajera de embragadora belleza, que realizó un insólito viaje a los 17 años abordo de un ballenero, entre otras aventuras más.

Para sus críticos, Sepúlveda no es más que un mitómano arrastrado por su talento para hilvanar fantasías, esas mismas que lleva al papel.

A sus oposiciones escritas en el período que vivió del gobierno de Salvador Allende, se deben agregar otras, como aquella de 1979 cuando luchaba por la liberación de Nicaragua, integrando la brigada Simón Bolívar.

El cubano Emilio Casas, quien lo conoció por esa época, expresa que el escritor tenía la intención de dar vida a una novela sobre la realidad centroamericana, pero no que haya participado en la guerra.

Otro de los episodios que el escritor "recuerda" de su vida es su profunda amistad con Julio Cortázar. Pero, según el crítico Camilo Marks, Sepúlveda evoca una familiaridad imposible con el escritor argentino, debido a que éste murió en 1984, mientras que el chileno recién comenzó a publicar en los años 80.

El "patiperro" de las letras [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El "patiperro" de las letras [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile